



## Habrá sido un sueño!

¿Dónde están los tiempos de mi juventud? ¿Dónde mis amigos? ¿Dónde mi madre querida? No lo sé. ¡Habrá sido un sueño!...

Yo recuerdo, después de tantas vicisitudes, haber sido reporter de un periódico, haber tenido relaciones amorosas con lindas muchachas. Si, muy lindas; una... una... se llamaba Gloria; otra Nieves, otra Mercedes, otra Vicenta y la última, la última para siempre, fué Amparo; la única que recuerdo bien, las demás... no.

Amparo, era blanca, no sé que pícara enfermedad gravó en su cara unas pequeñísimas manchas como lunares, sus dientes de marfil, sus ojos seductores, y su ondulado cabello, era castaño.

Y... La perdí? Tal será!

Luego, en mi casa, recibía todas las tardes á mis amigos, que bien venían á escudriñar mis libros, bien á traerme nuevas, ó bien á interesarme de lo que por la noche debiéramos hacer.

Aquí le echábamos la «visual» á una elegante señorita, a lá á una coqueta, y acullá á otra no menos cariñosa y amable, á la postre.

Hete aquí, por donde una de tantas noches de felicidad, (porque para mí esto es mi mayor gloria, conocí á Amparo y nos juramos amor.

El tiempo, lo mismo que los años, fué avanzando tenué y á medida que se alejaba, fueron alejándose también mis amigos...

¡Me parece un sueño!

Mas tarde, fui desgraciado; desgraciadísimo. Mi madre, la madre de mi alma, cayó enferma. Su enfermedad, duró algunos meses. Mi padre, agotó cuanto poseíamos y hubiera agotado, hasta su vida por ella.

Pero todo fué inútil.

A las tres de la tarde del día 24 de Agosto de 1912, exhaló el postrer suspiro. ¡Pobre madre mía!

¡Mi madre muerta! ¡Muerta!

Una desgarradora escena de angustia y de dolor mortificó nuestra existencia, quejidos, accidentes, suspiros, voces consoladoras, amargas lágrimas de dolor y pena bañaban su blanquísima frente helada ya como el marmol.

El tiempo pasó; también mis amigos, mi juventud, mi ilusión, mi alegría, todo lo olvido, todo se reduce á un sueño que ya pasó.

Pero mi madre... el recuerdo grato de mi santa madre, no; no pasó; aun lloro, aun rezo por ella.

Ya otra vida me acompaña y sólo mi corazón la sabe interpretar.

¡Oh felices tiempos de aquellos días que acariciabais mi juvenil edad!

¿Dónde estás? ¿Dónde está mi madre querida? ¡Oh! ¡Habrá sido un sueño?

E. PEDRÓN

## Aprendices

Se necesitan en el planchado mecánico de Eduardo Martínez, con una peseta de sueldo desde el primer día.—Fagasta 22.

## Se curan todas las enfermedades de los ojos en la Clínica Oftalmológica.

del doctor Candejo (de los Institutos Sanitario y Oftálmicos Nacionales de Madrid) Ballón, 14, duplicado, al lado de la Peña de La Unión.—ALICANTE Consulta muy económica de 9 a 12; especial de 2 a 4; lunes y viernes de 4 a 5 GRATUITA.

Treatment especial de la GRANULACIÓN.

## Por intervenir

Barcelona.—En las obras que se están realizando en el túnel de Valvidriera llegaron á las manos dos obreros.

Un capitán intervino y los contendientes le dirigieron frases gruesas y un hicieron, el que este les amañazase con despedirlos del trabajo.

Los dos obreros acometieron el capitán, siendo precisa la intervención de la guardia civil para que no consumasen la agresión.



## Polavieja, ha muerto

Madrid.—El general Polavieja ha muerto en la Corte. Su domicilio estuvo concurrencioso y por él desfilaron personalidades del Ejército y la Marina.

En representación de don Alfonso visitó la casa del finado el general Aranda.

El cadáver fué amortajado con el uniforme de capitán general, luciendo condecoraciones que en vida ganó el muerto.

La capilla ardiente ha sido instalada en una alcoba próxima al recibimiento.

Velación urgente de Congreso y del Tribunal Supremo de Guerra.

El entierro se verificará mañana á las once.

Las tropas cubrirán la carrera y el cadáver será enterrado en la Sacramental de Santa María.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA en enfermedades de infancia

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de oxígeno en el respiro. Consulta: de 9 a 12; mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Callejón, 1, bajo, derecha.

## El Conflicto de Riotinto

Madrid.—Los obreros de Riotinto nombrados para entender en la Comisión arbitral estuvieron en la Casa del Pueblo conferenciando con los compañeros de Madrid.

Entre los reunidos se encontraba el señor Pérezagua.

Se acordó reunirse por la noche con las juntas directivas de distintas sociedades obreras, para acordar la realización de una protesta nacional contra la Empresa de Riotinto y la poca atención que el gobierno da á esto.

Además, también se proponen publicar un manifiesto poniendo en antecedentes al pueblo de las negociaciones establecidas para llegar á un acuerdo.

Los obreros representantes en la Comisión arbitral entregaron al señor presidente la siguiente nota:

«En vista de la negativa del director de la empresa de Riotinto de conceder plenos poderes á la comisión arbitral para dictaminar respecto de la interpretación de las bases que fueron origen del conflicto y en razón a que se trata de imponer otras nuevas que agrave la situación de los trabajadores, como el despido colectivo de mil obreros más, la representación de los obreros mineros en la comisión, acuerda retirarse de ella convencida de que la representación del Gobierno tiene los elementos de juicio necesarios para determinar lo que proceda».

## El «Canalejas»

Cádiz.—Ha fondeado el vapor «Canalejas».

Este viene de Arcila y Larache y á bordo trae alg nos jefes y oficiales y cuarenta soldados.

El 19 saldrá para Larache llevando los quinientos destinados á los regimientos que guarnecen la región del Garb.

## Los obreros y Dato

Madrid.—El presidente del Consejo recibió á los obreros que pertenecen á la Comisión Arbitral, nombrada para solucionar el conflicto de Riotinto.

Oídas las manifestaciones de los obreros, el señor Dato les rogó que no adoptasen actitudes violentas, sin conocer la decisión de los representantes ingleses de la Compañía, que llegarán mañana.

Los obreros esperarán hasta que los representantes vengan.

## Buena reforma

Madrid.—Se han inaugurado los buzones-correos en los tranvías eléctricos.

Esta reforma será extendida á todas las capitales de provincia.

Esta nueva mejora ha sido muyogiada por la prensa y público.

## Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 2, todos los días. San Fernando, 34, piso, derecha. Alicante

## Temporalazo

Palma de Mallorca.—Reina gran temporal y el mar est impaciente.

Han su pendido la saída los vapores que hacen el servicio entre Palma, Barcelona, Valencia y Argel.

De arriba da forzó á han fondeado gran número de barcos.

## Se vende

Ura mesa de billar en buen uso. Razón, en esta Redacción.

## Las hermanas

## Calzado

Barcelona.—Ha sido puesto en libertad el presunto rapto de vez y Rosario Calzado, por no recaer cargos en contra de él.

Las citadas artistas han quedado depositadas en una casa de confianza, por orden del señor juez que entiende en este asunto.

Dícese que Pez y Rosaio se han querellado contra su madre.

## Las Nevadas

Bilbao.—Las nevadas se suceden continuamente.

En determinados sitios la nieve alcanza más de un metro de altura.

La circulación de coches y tranvías se ha interrumpido.

En las obras al aire libre no se trabaja.

La emigración

Cádiz.—Ha zarpado para la Habana, e hermoso transatlántico de la compañía de Comilas «El Montevideo» el que lleva á su bordo doscientos cincuenta pasajeros, la mayoría de ellos emigrante.

## Hijos ladrones

Madrid.—Un caballero apellido Sanchez Molina, ha presentado en el juzgado de guardia una denuncia contra sus dos hijos Pedro y Humberto, por haber fracturado los muebles de su domicilio y haberle robado gran cantidad de dinero y joyas, por valor de veintimil pts.

Los hijos, autores de este robo á su padre, observan conducta poco envidiable.

La policía tiene orden de detener os donde los encuentre.

## La nieve

Madrid.—Comunican desde Mataporquera que el tren mixto está detenido á causa del amontonamiento de nieve que hay en la vía.

Han salido una brigada de obreros, para que limpien la vía.

## Hallazgo macabro

En Pinoso y en el fondo de un barranco del monte denominado Cabezo de la Sal, perteneciente al término municipal de esta villa, han sido encontrados algunos restos de cuerpo humano y varios trozos de ropa de vestir, que se ignoran á quien puedan pertenecer.

El juzgado municipal, practicó un reconocimiento por dicho punto e instruyó las correspondientes diligencias.

Se ignora si se trata de un crimen, de un suicidio ó de una desgracia.

## Falta de peso

*En el repe o de la plaza de la Misericordia, ha presentado una mujer 3 panes que ha comprado en la tienda de Fauci co Marhuenda pia que se comprobara el peso de los tres panes.*

Facilitada esta operación dió por resultado que faltaban cien gramos en los tres panes, que habían sido fabricados en el horno que en la calle de San Carlos posee José Buades Santamaría.

Del hecho se ha dado cuenta al alcalde señor Campos.

## ¡Qué valientes!

### Novelda

Estando trabajando en las tierras de su propiedad el joven Tomás Lomench, penetraron en las mismas varios individuos conocidos por los Pistolas, el hijo de la tía Viuda, dos del tío Ayala, el Tirlao, el hijo de Bautista el Cartero, otro del Rojo Manchón y un sobrino de don Eustaquio Abad, cuyos individuos viéndose en mayoría, se apoderaron de una burra que Tomás tenía en sus tierras y se la llevaron casi arrastras sin atender los ruegos del joven.

Cuando vió Tomás que los referidos sujetos se ausentaron, fué en busca de la burra y encontró al animal tendido en el suelo y con una pata fracturada.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

## Maltrato

Una desgraciada mujer que habita en la calle de León, llamada Amparo Sánchez Sánchez, se presentó anoche en la Inspección de Vigilancia, manifestando haber sido maltratada de palabra y obra por Francisco Ferrández (a) Ratasabia, el cual trató de agredirla con una navaja. La denuncia ha pasado al Juzgado.

## Herido en Cox

Ante noche se suscitó una cuestión en esta localidad entre José Sánchez Alco y Francisco Cen-

del Carriego, resultando el primero con una herida que le produjo el Cadeo con una arma de fuego.

El juzgado instruye las correspondientes diligencias.

## Desgracia

En la madrugada de hoy se derribó á esta capital el vecino de la partida rural de Monnegre, Elias Monerris Sirvent, en un carro de la propiedad de José Sirvent Picó.

Como el frío era tan intenso y el Monerris se haleaba en el carro, trató de apearse pero con tan mala fortuna, que se cayó al suelo, pasándose el vehículo por encima del cuerpo.

Al llegar á esta capital fué conducido á la Casa de Socorro, donde le fué apreciada una comoción visceral.

Después de practicada la primera cura fué conducido en una camilla al hospital civil de San Juan de Dios.

## Suicidio

### Castalla

Ha puesto fin á su días, ahogándose con un cordel de cáñamo dentro de la dispensa de su propio domicilio el comendante de esta ciudad don José Mira Lillo, de 54 años de edad.

Los móviles que le han inducido á tomar tan fatal resolución, se suponen son motivados por reversos de fortuna.

Del cadáver se hizo cargo el juez municipal, quien instruye las correspondientes diligencias.

## Por 6 pesetas

Al ir la vecina de la calle de Pizarro, Carmen Julián Cortés, á pedirle 6 pesetas que le adeudaba una tal Juana Olivar que habita en la calle de León, le salió al

encuentro un sujeto conocido por Antonio el Murciano que hace vida marital con la Juana, y maltrató á la Carmen de palabra y obra.

Conducida ésta á la casa de socorro, se le apreció una contusión de primer grado en el vérice de la cabeza, que le ha sido curada por el personal de guardia.

En el hecho, entenderá el Juzgado.

## NOTICIAS

En breve contraerá los indisolubles lazos matrimoniales con la bella señorita Josefina Galipienso, nuestro queridísimo amigo Luis Martínez, hermano político del administrador de «El Liberal» de Sevilla.

Les deseamos eterna luna de miel.

**AMA DE CRIA.**—Se ofrece para criar en su casa, una joven de 23 años leche fresca de pocos días. —Diríjanse á Rosa Pomares. Esta co... Alted (antapola)

**Pérdida.**—A quien se le haya extraviado una llave en la plaza Mercado, puede pasar á recogerla al domicilio de don Vicente Oliver, situado en la calle de Juan Herrera, núm. 40.

El gobernador civil de la provincia Sr. Serrano Larrey, llama la atención de los alcaldes de los pueblos donde existan salas de espectáculos públicos, para el exacto cumplimiento de las disposiciones contenidas en la Real orden del ministerio de la Gobernación de 21 Diciembre último, referentes á la reglamentación de exhibiciones cinematográficas.

### Casa de Socorro

**Guardia para mañana.**—Médicos: don Juan Rebastiá y don Miguel Guerri.

**Practicante:** D. Antonio Martínez. **Curaciones:** 17.

Se encuentra gravemente enfermo el padre de nuestro querido amigo don En-

rique Garriga administrador de loterías.

Hacemos votos por su restablecimiento.

—ITEM: oímos que batallan de noche en la estación de ferrocarriles de Madrid.

## Cocina Económica

Comida para mañana día 17.—Habichuelas con carne arroz y patatas.

Para la familia de la calle de la Huerta núm. 36, nos han entregado 3 pts. una señora caritativa y 50 cts. Pepito Saiz.

En nombre de los socorridos damos las gracias á tan caritativas personas.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de esta provincia, el que lo era de Valladolid don Ricardo Ruiz Parreño y Valcarcel.

En la lista de donativos para proporcionar camas á los presos, que publicábamos ayer, apareció el nombre de don Florentino de Elizalde y no la cantidad que entregó, que fué la de cinco pesetas.

La suma de la cantidad recaudada es conforme, como podrán ver nuestros lectores, con solo anadirle un 5 á la línea que corresponde al nombre de D. Florentino.

Caridad.—La implora una mujer con cuatro hijos, que se halla sin recursos por hallarse su esposo enfermo en el hospital.

Se llama Encarnación Rubio y habita en el número 11 de la calle de la Goteta.

## Registro Civil

**Nacimientos.**—Carmen García Compañ, Antonia Urios Aleman, Carmen Juan Campos.

**Defunciones.**—Manuel Gil Muñoz, Francisco Poveda Baeza y Teresa Coloma Cremades.

**Matrimonios.**—Ninguno.

—nt nos dieron la y estableció el que sus habitaciones les ofrecía aquel mueble ó muebles á que los había visto inclinados desde el principio, cubriendo la necesidad de que agrandaran sus dívidas, con el pretexto de su singularidad ó extrañeza.

Si los veía muy andrajosos, escogía algunas de sus ropas viejas y mandaba a Pablo las fuese á poner secretamente á la puerta de sus casas, con el permiso de su madre.

De este modo hacia el bien, á ejemplo de la Divinidad, mostrando el beneficio, y ocultando la mano benéfica.

Varios los europeos, cuya alma se illena desde la infancia de tantas preocupaciones contrarias á la felicidad, no podrás concebir que la naturaleza sea capaz de proporcionar tantas luces y placeres.

Vuestro espíritu ceñido á una esfera de conocimientos, toca bien pronto al término de sus gustos artificiales;

**Amenazas**

Por cuestiones de riego promovieron una cuestión en Finestrat, Pedro Martínez Mayor y su vecina María Llorca Lloret.

Como Pedro se sintió valiente por su sexo, maltrató de palabra y obra a María y la amenazó con matarla.

Maria Llorca, ha puesto el hecho en conocimiento del Juzgado.

**De quincena**

Ha ingresado en la cárcel por inmoral y blasfemo, José Martínez Ruiz.

**UN BANDO**

Don Ramón Campos Puig, Abogado, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, hace saber:

Que autorizada la Corporación municipal para ganar terrenos al mar desde el Tiro de Pichón a la Estación de Murcia, esta Alcaldía haciendo uso de la facultad que le atribuye el artículo 285 de las Ordenanzas Municipales, señala la orilla del mar como vertedero público de los escombros que produzcan todos los derribos y reparaciones de edificios comprendidos desde la plaza de Santa Teresa, alineación de la Plaza de Toros hasta la costa.

La Alcaldía espera que dado el plausible propósito que anima al Ayuntamiento de obtener cuanto antes los terrenos necesarios a orillas del mar destinados a la formación del gran paseo que tanto ha de beneficiar el ornato y la higiene de la ciudad, cumplirán todos gustosamente la presente disposición de buen gobierno, por cuya observancia velarán los funcionarios dependientes de su autoridad.

Alicante 14 de Enero de 1914. Ramón Campos Puig.

**Detenido**

Los de Vigilancia han detenido en la mañana de hoy a Baltasar Garcíal Iborra que estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción (aseo al 2 año abusivo).

**En honor a Elizaicin**

A las nueve de la noche del 17 del actual se celebrará en el acreditado hotel Samper el banquete que la Asociación de la Prensa Alicantina organiza en honor de su digno presidente D. Florentino de Elizaicin y España, para celebrar el brillante éxito obtenido en la suscripción abierta para el reparto de juguetes a los niños pobres, cuyo acto con la solemnidad de otros años verificóse el día 6 del corriente, festividad de los Reyes en la casa de los periodistas alicantinos, y con motivo de la reelección del Tr. de Elizaicin de presidente de dicha entidad.

El banquete tendrá lugar a las nueve de la noche del día indicado, y las tarjetas para asistir al mismo, al precio de cuatro pesetas, pueden adquirirse en la Asociación de la Prensa, Pasaje de Amerigo, núm. 1, 1º en las redacciones de nuestros queridos colegas «El Liberal de Murcia», «Heraldo de Alicante», «El Luchador», en la de nuestro diario y en el acreditado Hotel Samper.

**MITIN**  
El próximo domingo, a las ocho y media tendrá lugar un mitin en el local de las Sociedades Obreras de la Avenida de Zorrilla, para tratar sobre el tema de las subsistencias y delucidar claramente la conducta observada por la sociedad de aserradores. La Igualdad en la huella que sostuvieron los torneros y constructores de camas de la fábrica del señor Gozálvez.

El acto será con tribuna libre.

90 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

pero la naturaleza y el corazón son inseparables.

Pablo y Virginia no tenían relojes, ni almanaque, ni libros de cronología, de historias ni de filosofía.

Los períodos de su vida se arreglaban por los de la naturaleza; conocían las horas del día por la sombra de los árboles; las estaciones por el tiempo en que dan sus flores ó frutos; y los años por el número de sus cosechas.

Estas dulces imágenes hacían muy delicioso su modo de expresarse:

«Ya es hora de comer», decía Virginia a los suyos, pues a los bananos les da la sombra a los pieles; se acerca la noche porque los temerarios cierran sus hojas.»

«Cuando vendrás a verme?» le preguntaban algunas amigas de las inmediaciones.

Para las cañas del azúcar, respondía Virginia.

**EL PERIODICO PARA TODOS****LA SOPARQUE VISTEGAL**

EL HUMORISTICO

SHARPE COSIDA CON

LA MÁQUINA

SINGER

LA MÁQUINA